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Tomada de Radio Bulgaria1 
 

En Bulgaria se habla abiertamente de los peligros que entrañan 
los narcóticos y de los modos de prevenir la drogadicción. Existen 
sitios web, líneas telefónicas adscritas a diferentes fundaciones, 
muchos padres conversan con sus hijos sobre estas amenazas. Como 
queda claro de las investigaciones periodísticas, los narcóticos se 
vuelven cada vez más accesibles, en el comercio con narcóticos están 
involucrados menores de edad, policías, médicos. Según datos del 
Centro Nacional de Narcóticos y drogadicciones, la parte de las 
personas que utilizan narcóticos cinco y más años ha aumentado del 
31 al 68% es decir más de 2 veces. La edad de las personas que 
utilizan sustancias narcóticas disminuye. Buscan ayuda padres de 
menores de 13 -14 años de edad. Miles de búlgaros frecuentan 
programas de tratamiento de dependencias narcóticas. El Informe de 
la Comisión Global de Política de Drogas hecho público el 2 de junio, 
en el cual se dice que la lucha contra los narcóticos no es eficiente y 
hay que apostar por la prevención y los servicios sanitarios, motivó la 
organización de una mesa redonda sobre estos temas. Esta tuvo 
lugar el 26 de junio, el Día Internacional de la ONU contra el Uso 
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indebido y el Tráfico de Drogas. Organizó la reunión la Fundación 
Iniciativa para la Salud con la participación de la Fundación Británica 
de Transformación de la Política de Drogas (Transform Drug Policy 
Foundation).  

”Participaron también representantes del Comité Búlgaro de 
Helsinki, de diferentes ONG que trabajan con drogodependientes en 
el marco de diferentes programas de tratamiento y prevención, dice 
Ana Liubenova de la Fundación Iniciativa para la Salud. Estuvieron 
presentes expertos de los Ministerios de Salud Pública y Política 
Social. Ponemos el acento sobre la necesidad de que el Estado apoye 
decisivamente a las ONG en la lucha contra las dependencias de 
narcóticos. Bulgaria trata de atenerse a las tendencias comunes 
europeas en la política de prevención de la divulgación de las 
drogodependencias. Lamentablemente en nuestro país las cosas 
suceden lentamente. Pasamos primero por un período de repudio y 
negación del problema y apenas ahora buscamos soluciones factibles. 
Este es un camino que los países del occidente de Europa han 
recorrido hace tiempo y en vez de hacer experimentos nosotros 
podemos aprovechar las prácticas que ya funcionan allí”.  

Según Zheliaz Andreev, director de la comunidad terapéutica de 
drogodependientes Inicio Nuevo, el problema de Bulgaria es la falta 
de un equilibrio respecto a las diferentes maneras de superar esta 
plaga social. Según él, en los programas de prevención y tratamiento 
de las drogodependencias financiados por el Ministerio de Salud 
Pública se pone acento en la dependencia de heroína y su tratamiento 
con metadona. “El Estado concede medios para comprar el 
medicamento pero al mismo tiempo médicos corruptos lo venden en 
el mercado negro”, señala con indignación Zheliaz Andreev. A su 
juicio, invertir millones de levas en programas de tratamiento con 
metadona es un gasto público injustificado teniendo en cuenta que ha 
cambiado el perfil de las drogodependencias en Bulgaria y aumenta el 
uso de las anfetaminas a expensas de los narcóticos que se usan vía 
intravenosa. El Estado no apoya los programas de rehabilitación.  

“La salida de la dependencia activa suele ser la mayoría de las 
veces la prisión el hospital o la muerte”, señala el señor Andreev y 
agrega: “Existe una cuarta variante, el camino de la recuperación 
pero esta variante puede producirse sólo si el narcómano pone deja 
de usar todo tipo de sustancias psicoactivas, incluida la metadona, y 
emprende el camino de la recuperación con ayuda de programas de 
rehabilitación psíquica y social. Estas dependencias reciben mejor 
tratamiento en centros y comunas diurnas. El tratamiento resulta 
bastante caro para la mayoría de los búlgaros por esto reclamamos 
ayuda financiera por parte del Estado”.  
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